

Le site d'infos des professionnels du Bien-Vieillir



Toute l'actualité pertinente des professionnels du bien vieillir



Etablissements | Services à Domicile | Profession | Prévention Santé | Politique | Animation | Bientraitance | Ressources

Accueil > Actualités > Domicile > Essonne : l'UNA mêne un pro..

Essonne: l'UNA mène un projet expérimental sur la prévention des déchets (*)

Interroger ses pratiques professionnelles (*)



Les dimensions de la thématique environnementale sont multiples. Elle permet d'interroger les habitudes de vie des personnes âgées, leur rôle citoyen, mais aussi de dynamiser les activités des aides à domicile, de traiter de la question de l'alimentation, de créer lien et transmission...

Des développements qui sont apparus au fil du projet. « A l'origine, il s'agissait surtout d'intégrer les personnes âgées dans un projet d'avenir, citoyen et de valoriser les métiers de l'aide à domicile », explique Estelle Bobineau, directrice de l'UNA Essonne.

L'action a démarré par une phase d'enquête sur le terrain, conduite par l'anthropologue Mylène Chambon, Elle a été suivie de focus groupes, rassemblant une demi-douzaine d'aides à domicile volontaires issues de quatre SAD, qui avaient pour but l'élaboration d'actions

« Les participants ont abordé de nombreux thèmes, comme le portage des repas, qui génère beaucoup de déchets et a soulevé de nouvelles questions sur l'alimentation. Serait-il possible d'envisager des alternatives ? Les interrogations environnementales nous ont permis de réinterroger nos pratiques, et, peut-être, d'améliorer le quotidien des bénéficiaires. »

Des usagers qui se sont globalement montrés intéressés. « Après le passage de l'anthopologue, de nouveaux sujets de conversation ont émergé entre les personnes âgées et leurs aides à domicile».

Sans oublier la dimension transmission : « certains des bénéficiaires sont nés avant l'avènement de la société de consommation, et ont des habitudes intéressantes pour l'environnement que l'on a un peu oubliées. » Comme l'utilisation de bicarbonate de soude pour faire le ménage ou la conservation des journaux pour emballer les épluchures, rapporte

Quant aux structures d'aide à domicile, l'aspect responsabilité sociale et innovation les ont séduit, mais aussi la possibilité de fédérer leurs salariés autour d'un projet, même si, souligne Estelle Bobineau « elles ont été difficiles à convaincre en raison des difficultés financières actuelles ».

Prochaines étapes, l'organisation d'ateliers collectifs de sensibilisation à la rentrée à destination des usagers en partenariat avec des associations du secteur environnemental, pour associer réduction des déchets et lien social ; et la rédaction de bonnes pratiques pour les structures d'aides à domicile.

Et pour les professionnels intéressés par la démarche, un séminaire aura lieu le 7 juillet à Ris-Orangis.

> Raphaëlle Murignieux mis à jour le 04/07/2016

LIRE AUSSI

- Valoriser les métiers de laide à domicile
- Les actualités Domicile

LES LIENS UTILES



UNA - UNION NATIONALE DE L'AIDE, DES SOINS ET DES SERVICES AUX DOMICILES

UNA, un réseau de prestataires de services à domicile &

services à la personne

Ses 1800 associations sont présentes sur la quasi totalité des départements français. (associations prestataires et mandataires)

108 -110 rue Saint Maur 75 011 Paris Tel: 01 49 23 82 52 - accueil@una.fr



NEWSLETTER

Entrez votre email

S'INSCRIRE

AGENDA

Colloque ANAP: "Soigner le travail d'équipe dans l'intérêt du patient"

Paris 75008

16

Séminaire "Anticiper le futur de la santé, un enjeu éthique" : une médecine sans maladie

Paris 75010

Valeurs de la république, Forum: Servir le bien public est-ce encore une vocation?

Convention d'affaires internationale AgeingFit : une approche à 360° de l'innovation en Silver Santé

Q Lille 59000

→ TOUT L'AGENDA

COLLOQUE ANNUEL



FORMATIONS HUMANITUDE



ANNUAIRE AGEVILLAGE



OFFRES D'EMPLOI

